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MUNICIPALIDAD DE SAGRADA FAMILIA 

SECRETARIA  MUNICIPAL 

CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

 

ACTA 

243° SESIÓN ORDINARIA 

Concejo Municipal 2016 - 2020 

Martes 1 de octubre de 2019 

9:00 horas 
 

 

 

En Sagrada Familia, 1 de octubre de 2019, siendo las 9:05 horas, se reúne el HONORABLE CONCEJO 

MUNICIPAL de SAGRADA FAMILIA, en la Sala de Reuniones de la Municipalidad de Sagrada Familia.   

Término 10:50 horas. 

 

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de: 

Alcalde y Presidente del  Concejo Municipal don Martín Arriagada Urrutia 

 

Señor Concejal Municipal, don Osvaldo Jorquera Padilla,    

Señor Concejal Municipal, don Claudio Ramírez Garrido, 

Señor Concejal Municipal, don Andrés Díaz Valenzuela, 

Señor Concejal Municipal, don José González Ramírez, ausente. 

Señor Concejal Municipal, don Alen Quiroga Barrera, 

Señor Concejal Municipal, don José Toledo González,  y 

Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal, doña Blanca Ruz Aguilera.  

 

 

 

 

TABLA: 
 

1.-     Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°242, 24.09.2019.  
 
  
2.-  Aprobación de Acuerdo Acta Sesión Ordinaria N°242, 24.09.2019.  
 
  
3.-  Aprobación de Acta Sesión Extraordinaria N°67, 26.09.2019.  
 
  
4.-  Lectura Correspondencia.  
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5.- 9:30 horas,  asiste doña Ingrid Ormazábal Muñoz, Encargada de Licitaciones 
Públicas, D.A.F., don Rodrigo Ramírez Santander, Encargado de Convenios Depto. de Salud. 
 

 Presentación para realizar adquisición de una ambulancia, a través de la modalidad 
de compra, Convenio Marco, entre la empresa Hyundai vehículos comerciales Chile 
S.A., y el Municipio, convención que supera las 500 U.T.M., de acuerdo a lo 
expuesto en la Ley N°18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, en su 
artículo 65, letra j. 

 
 
6.- 9:50 horas, asiste doña Mariela Peña Moraga,  y equipo de SECPLAC. 
 

 Presentación de proyectos que se están ejecutando en la comuna. 
 
 
7.- Incidentes. 
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1.-  Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°242, 24.09.2019.  
 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo? 

 

Concejal Jorquera, vota sí. 

 

Concejal González, ausente. 

Concejal Quiroga, no está presente al momento de la votación. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José? 

 

Concejal Toledo,  vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés? 

 

Concejal Díaz,  vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio? 

 

Concejal Ramírez, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 

 

Alcalde, vota sí. 

 

 

 

 Sin ninguna observación el acta es aprobada por los señores Concejales. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2.-   Aprobación de Acuerdo Acta Sesión Ordinaria N°242,  24.09.2019.  
 
 

 

 Primer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 

 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Cuarta  Propuesta de Modificación Presupuestaria para el Ejercicio año 2019,  área de 
Municipal, según presentación realizada por don Mario Santelices Urrea,  Director de Administración y 
Finanzas,  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus 
funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° Sesión Ordinaria del día 
martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
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Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Primer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
BRA/ach 

 
 

 Segundo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar al Club Deportivo Los Galácticos del sector de 
Villa Prat,  por $399.000.- (Trecientos noventa y nueve mil pesos), según presentación realizada por don 
Francisco Guzmán Aragay,  Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable 
Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores 
Concejales presentes en la 242° Sesión Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Segundo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
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En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 
 

 

 Tercer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar al Club de Adulto Mayor Paz y Amor, del sector de 
Lo Valdivia  por $410.095.- (Cuatrocientos diez mil noventa y cinco pesos), según presentación realizada 
por don Francisco Guzmán Aragay,  Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el 
Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los 
señores Concejales presentes en la 242° Sesión Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Tercer Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 
BRA/ach 
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 Cuarto Acuerdo de Concejo Municipal 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar a la Junta de Vecino  del sector Santa Emilia,  por 
$500.000.- (Quinientos mil  pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay,  
Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada 
Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° Sesión 
Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Cuarto Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
BRA/ach 

 
 

 Quinto Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar al Club de Galgueros Los Halcones,  de Sagrada 
Familia,  por $500.000.- (Quinientos mil  pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán 
Aragay,  Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de 
Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° 
Sesión Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
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Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Quinto Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 
 

 Sexto Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar a la Junta de Vecino Corral de Piedra,  por 
$608.000.- (Seiscientos ocho  mil  pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay,  
Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada 
Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° Sesión 
Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Sexto Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 
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 Séptimo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar a la Junta de Vecino La Cruz,  por $624.005.- 
(Seiscientos veinticuatro mil cinco pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay,  
Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada 
Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° Sesión 
Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Séptimo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 

 

 Octavo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar al Taller Femenino el Esfuerzo,  por $800.000.- 
(Ochocientos  mil  pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay,  Encargado de 
Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de 
sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° Sesión Ordinaria del día 
martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
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Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Octavo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 

 

 Noveno Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar a la Junta de Vecino La Isla,  por $500.000.- 
(Quinientos  mil  pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay,  Encargado de 
Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de 
sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° Sesión Ordinaria del día 
martes 24 de septiembre de 2019. 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Noveno Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 
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 Décimo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar al Taller Femenino Las Golondrinas,   por 
$658.900.- (Seiscientos cincuenta y ocho mil  novecientos pesos),  según presentación realizada por don 
Francisco Guzmán Aragay,  Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable 
Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores 
Concejales presentes en la 242° Sesión Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Décimo Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 
 
 

 
 
         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 

 

 Décimo Primer y Último  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación  de la Subvención Municipal para entregar al Cuerpo de Bomberos de Sagrada Familia,   por 
$15.000.000.- (Quince millones de pesos),  según presentación realizada por don Francisco Guzmán 
Aragay,  Encargado de Proyectos Sociales  y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de 
Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los señores Concejales presentes en la 242° 
Sesión Ordinaria del día martes 24 de septiembre de 2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  vota sí. 
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Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
 
Esta votación queda registrada como Décimo Primer y Último  Acuerdo de Concejo Municipal. 
Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas, con copia al Administrador 
Municipal. 
 
En Sagrada Familia, a veinticuatro  días del mes de septiembre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo? 

 

Concejal Jorquera, vota sí. 

 

Concejal González, ausente. 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen? 

 

Concejal Quiroga, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José? 

 

Concejal Toledo,  vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés? 

 

Concejal Díaz, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio? 

 

Concejal Ramírez, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 

 

Alcalde, vota sí. 

 

 

 

 Sin ninguna observación los acuerdos son aprobados por los señores 

Concejales. 
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3.- Aprobación Acta Sesión Extraordinaria N°67°, 26.09.2019.  
 
Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo? 

 

Concejal Jorquera, vota sí. 

 

Concejal González, ausente. 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen? 

 

Concejal Quiroga, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José? 

 

Concejal Toledo,  vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés? 

 

Concejal Díaz, se abstiene, porque no estuvo presente en la sesión. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio? 

 

Concejal Ramírez, se abstiene, porque no estuvo presente en la sesión. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 

 

Alcalde, vota sí. 

 

 
 
 
4.- Lectura Correspondencia.  
 

 No hay lectura de correspondencia. 

 
 
 
 
 
 
 
5.- Cuenta del señor Alcalde. 
 

 Aprobación de proyecto infraestructura para la escuela M.E.C. 

 
Alcalde, comenta, el miércoles 25 de septiembre del presente año, suscribimos un convenio con 

don Carlos Azocar, SEREMI de Educación, y don Jorge Guzmán, SEREMI de Gobierno, que permite la 

aprobación de un proyecto de mejoramiento de infraestructura para la escuela M.E.C., M$241.000., 

no solamente nosotros sino que varios colegios más a nivel regional.   La idea es que comiencen los 

trabajos a fines de diciembre, o la primera semana de enero a más tardar, para que terminen antes 

que comience el año escolar en marzo. 
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 Financiamiento Club Deportivo Unión Central 

 

Alcalde, mediante el FOSIS, a través del programa acción en comunidad del Fondo de Solidaridad 

e Inversión Social, el Club Deportivo Unión Central de Villa Prat, recibirá M$2.000.- para 

financiamiento de proyectos de la entidad.  

 Unidad Pediátrica Móvil Fundación Ronald McDonald. 

 

Alcalde,  durante la semana, la unidad pediátrica móvil de la Fundación Ronald McDonald, en el 

marco de convenio suscrito con la municipalidad, atenderá gratuitamente a los niños de la Escuela 

La Isla. 

 

 

 Finalización venta permisos de circulación. 

Alcalde, ayer finalizó la campaña de ventas de permisos de circulación año 2019, para vehículos 

pesados y de carga, realizada por el Departamento de Tránsito y Transporte Público, más adelante 

entregaremos la suma de dinero recaudada por dicho departamento municipal. 

 

 

 Feria laboral 4 de octubre del presente año. 

Alcalde, el próximo 4 de octubre del año en curso, en la multicancha del estadio municipal, desde 

las 13°° horas y hasta las 17°° horas, la OMIL dependiente de DIDECO, realizará un feria laboral, 

instancia en la que el público asistente, encontrará las siguientes ofertas: 

Ofrecimiento de empleo de las grandes, medianas y pequeñas empresas de la provincia. 

Asesoramiento en materias psicolabórales, derechos laborales y salud mental. 

Elaboración de curriculum y asesoría en general. 
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6.- 9:20 horas,  asiste doña Ingrid Ormazábal Muñoz, Encargada de Licitaciones 
Públicas, D.A.F., don Rodrigo Ramírez Santander, Encargado de Convenios Depto. de Salud. 
 

 Presentación para realizar adquisición de una ambulancia, a través de la modalidad 
de compra, Convenio Marco, entre la empresa Hyundai vehículos comerciales Chile 
S.A., y el Municipio, convención que supera las 500 U.T.M., de acuerdo a lo 
expuesto en la Ley N°18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, en su 
artículo 65, letra j. 

 
 

Alcalde, quiero mencionar que este es un dinero que viene del Ministerio de Salud, no es lo mismo 

del Gobierno Regional, esa es otra ambulancia… 

 

Concejal Jorquera, por eso está pasando por aquí. 

 

Alcalde, por eso está pasando por acá, por el monto, no es la misma ambulancia del GORE que ya 

se aprobó. 

 

Concejal Díaz, pregunta, ¿Alcalde, esta es la ambulancia que salía el otro día en las redes sociales?  

 
Alcalde, responde, no, no sé cuál es la ambulancia que salía en las redes sociales. 

 

Concejal Díaz, porque ahí decía que llegaba una nueva ambulancia para la comuna. 

 
Alcalde, señala, la ambulancia que llega será la segunda o tercera semana de octubre que 

entrega el GORE, para Villa Prat especialmente, esta es otra ambulancia, no sé quién habrá 

colocado en las redes sociales…. 

 

Concejal Díaz, interviene, la municipalidad.   

 

Alcalde, pregunta, ¿Quién levantó eso? 

 

Administrador Municipal, responde, debe ser comunicaciones, pero se refiere a la ambulancia que 

va a llegar a través del GORE y esto es a través de Salud que se compra a través de convenio 

MARCO…. 

 

Alcalde, interviene, hay que revisarles las páginas a los funcionarios, porque levantan información y 

esto hace que caigamos en este tipo de situaciones; el jefe de comunicaciones después que vaya 

a hablar conmigo porque yo no tenía idea, pero no es la misma concejal… 

 

Concejal Díaz, interviene, la que viene del Ministerio de Salud sería para Sagrada Familia…. 

 

Alcalde, interviene, Sagrada Familia, y apoyo, bueno con el tiempo para mí la idea sería tener una 

ambulancia en Los Quillayes, Santa Rosa, pero eso significa que tengamos más gastos nosotros, 

tenemos que ir viendo esto con el tiempo. 

 

Concejal Quiroga, pregunta, ¿El CORE aprobó esta de Villa Prat? 

 

Alcalde, responde, sí,  el CORE la aprobó hace bastante tiempo. 

 

Concejal Quiroga, alude, porque el viernes se subió a la plataforma, dice el CORE nos aprobó una 

nueva ambulancia para Villa Prat, para mejorar las condiciones de diversos…. 

 

Alcalde, interviene, esa es la otra. 

 

Administrador Municipal, señala, no. 
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Alcalde, indica, mal ahí los de comunicaciones porque la del CORE se aprobó prácticamente hace 

dos meses… 

 

Concejal Quiroga, interviene, están muy atrasados en la información.   

 

Alcalde, señala, eso se aprobó hace bastante tiempo, por eso hay que hablar con la gente de 

comunicaciones que la cuestión no es al pesque y lo que escucharon por ahí, buenos para echar la 

talla somos, pero también en la pega hay que ser responsables, porque caemos en este tipo de 

errores.    

Has la presentación por favor. 

 

Ingrid Ormazábal, buenos días, como mencionaba don Martín, vengo a presentar esta compra que 

supera las 500 U.T.M., esta adquisición es por una ambulancia marca Hyundai, valor con IVA 

$46.267.200.- y es como dice el alcalde, con fondos del Servicio de Salud del Maule.   Esta 

ambulancia viene con varios beneficios, despacho gratis, tramitación y pago de permiso de 

circulación, primera revisión técnica, tramitación de inscripción del vehículo RNVM, placa patente y 

sello verde, instalación de logotipos y pinturas institucionales, presentación de servicio capacitación 

de uso en la entrega técnica, la garantía permanecerá vigente por un periodo de 3 años sin límite 

de kilometraje.   

 

Concejal Jorquera, pregunta, ¿Qué equipos trae señorita? 

 

Ingrid Ormazábal, responde, de acuerdo a las especificaciones técnicas viene con todo lo 

requerido por el Servicio de Salud del Maule… 

 

Alcalde, interviene, hay cosas que no se puede agregar, por ejemplo equipamiento que tiene el 

SAMU. 

 

Concejal Ramírez, exige otro tipo de profesionales que están situados en ciertas localidades,  por 

ejemplo en la región del Maule hay tres vehículos, Cauquenes no la tiene…. 

 

Ingrid Ormazábal, interviene, el plazo de entrega de esta ambulancia es 35 días hábiles y cumple 

con todas las normas que se exigen, si existe alguna duda con respecto al convenio me acompaña 

Rodrigo…. 

 

Concejal Díaz, pregunta, ¿El costo para el municipio, es la mantención?  

 
Ingrid Ormazábal, responde, viene con tres años de garantía. 

 

Rodrigo Ramírez, señala, el costo que tiene la ambulancia es como cualquier otro vehículo que 

tiene la municipalidad, combustible, y gastos operacionales.   Si bien es cierto como decía mi 

colega, el costo de la ambulancia es $46.267.200.-, pero el convenio viene por un poquito más 

M$58.000.-, con esta diferencia hicimos las coordinaciones, yo me comuniqué con Leonardo 

Ianiszewski Soto, para poder comprar más equipamiento para la ambulancia, inmovilizadores, 

oxígeno, combustible, además comprar una tarjeta adicional para los primeros meses. 

 

Concejal Díaz, la idea no es devolver recursos. 

  

Alcalde, señores Concejales a pesar que esta es una presentación, quisiera pedir si podemos tomar 

la votación para agilizar la compra y no esperar una o dos semanas más para el próximo Concejo. 

 

Concejal Jorquera, sí, mucho mejor. 

 

Concejal Ramírez, sí, lo necesitamos.  

 

Alcalde, tomamos la votación para realizar adquisición de una ambulancia, a través de la 

modalidad de compra, Convenio Marco, entre la empresa Hyundai vehículos comerciales Chile 

S.A., y el Municipio, convención que supera las 500 U.T.M., de acuerdo a lo expuesto en la Ley 

N°18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, en su artículo 65, letra j. 
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Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo? 

 

Concejal Jorquera, vota sí. 

 

Concejal González, ausente. 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen? 

 

Concejal Quiroga, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José? 

 

Concejal Toledo,  vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés? 

 

Concejal Díaz, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio? 

 

Concejal Ramírez, vota sí. 

 

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde? 

 

Alcalde, vota sí. 

 

 

 

 Primer y Único  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación para la adquisición de una ambulancia a través de la modalidad de compra, Convenio Marco, 
entre la empresa Hyundai vehículos comerciales Chile S.A., y el Municipio, convención que supera las 500 
U.T.M., de acuerdo a lo expuesto en la Ley N°18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, en su 
artículo 65, letra j,  según presentación realizada por doña Ingrid Ormazábal Muñoz, Encargada de 
Licitaciones Públicas D.A.F. y don Rodrigo Ramírez Santander,  Encargado de Convenios Depto. de Salud.  y 
a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por 
la mayoría de los señores Concejales presentes en la 243° Sesión Ordinaria del día martes 1 de octubre de 
2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  ausente. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Primer y Único  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Oficina de Adquisiciones de la Dirección de Administración y Finanzas, al 
Departamento Comunal de Salud, con copia al Administrador Municipal. 
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En Sagrada Familia, a un día del mes de octubre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 
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7.- 9:33 horas, asiste doña Mariela Peña Moraga,  y equipo de SECPLAC. 
 

 Presentación de proyectos que se están ejecutando en la comuna. 
 
 

Alcalde, asiste Mariela Peña, junto al equipo de SECPLAC para presentar proyectos que se están 

ejecutando en la comuna y los que se encuentran RS en estos momentos y de algunos que se están 

haciendo especialmente y a otros sacando observaciones especialmente lo de la Cooperativa de 

Agua Potable.  

¿Ahí no está el proyecto de Trinidad? 

 

Mariela Peña (SECPLAC), responde, sí, si esta.  

 

Alcalde, señala, a ese proyecto le sacaron las observaciones en Talca y ahora están en Santiago, el 

SEREMI quedó de mandarme la información de aquí a mañana… 

 

Mariela Peña (SECPLAC), buenos días, estamos acá junto a todo el equipo de SECPLAC, este listado 

de proyectos lo estamos trabajando, se encuentra en proceso y los que se van a ejecutar durante 

el año calendario del 2019, voy a ir nombrando los proyectos si tienen dudas prefiero que hagan en 

el momento las consultas, como está todo el equipo cada uno tiene responsabilidad con los 

proyectos mencionados. 

Los primeros proyectos se encuentran postulados a la Circular 33, ya sea conservación o activos no 

financieros y los que están pintados de amarillo, son los que se encuentran RS. 

Los que no están pintados son aquellos proyectos que se están trabajando, por ejemplo el camión 

multipropósito M$277.275.-, este ya fue pasado por Concejo donde se aprobaron los costos de 

operación y mantención. 

 

Mariela Peña (SECPLAC), construcción soluciones sanitarias Villa Prat, estamos en discusión con el 

punto de descarga con la D.G.A., de aguas para que venga a verlo y nos pueda autorizar. 

 

Concejal Díaz, pregunta, ¿Ese punto de descarga en qué lugar esta Mariela? 

 

Mariela Peña (SECPLAC), responde, del inicial donde está la planta de tratamiento en la misma 

recta ahí está el canal, desde el canal 200 metros hacia el oriente hay un brazo de río, recorrimos 

todo el cauce desde el inicio hasta el puente la Huerta, por lo tanto no creo que tengamos 

problema de descargar las aguas tratadas en ese lugar, pero tenemos que solicitar a la profesional 

de la D.G.A. Marcela Herrera, que venga y verifique ese punto. ¿No sé si tienen alguna pregunta? 

 

Concejal Ramírez, responde, la pregunta que tenía era el punto de descarga y en que va el 

proceso del diseño 

 

Mariela Peña (SECPLAC), prefiero que Alan les explique porque es el encargado del proyecto. 

 

Concejal Ramírez, sería bueno para que fuéramos captando los demás en caso de que se hagan 

preguntas, ser objetivo en lo que se va a responder y no que culpen como que acá se atrasan en la 

información.   

 

Alan Robinson, comenta, el proyecto se separa en dos ámbitos, uno es agua potable y aguas 

servidas, esta última comprende las redes del alcantarillado, la planta de tratamiento de aguas 

servidas se va a ubicar en el callejón Miranda y el punto de descarga que mencionaba mi jefa en 

un principio estaba en un canal, pero el administrador de los canalistas no dio la autorización para 

la descarga en ese punto, nosotros tuvimos que paralizar el proyecto en el ámbito de aguas 

servidas porque en realidad no había claridad sobre el punto de descarga; aparentemente 

encontramos un brazo del río como decía mi jefa, ahí tenemos que ver si la D.G.A. se pronuncia 

favorablemente sobre ese punto de descarga y reanudar después el plazo en el ámbito de aguas 

servidas. 

 

Concejal Toledo, pregunta, ¿Ustedes conversaron con los canalistas? 
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Alan Robinson, responde, sí, dijeron que no. 

 

Concejal Toledo, pero si las aguas no van a ir contaminadas y les sirve para regar. 

 

Alcalde, señala, tienen una mala información, porque el agua que pasa por el canal sí que está 

contaminada, no pierdo la esperanza de juntarme con los canalistas…. 

 

Concejal Toledo, interviene, hay que tener una reunión con los canalistas… 

 

Mariela Peña (SECPLAC),  señala, solicitamos una reunión con el encargado de los canalistas, la 

coordinó el dueño de la consultora, pero le respondió que si era para ver el tema de las aguas 

tratadas por ningún motivo iba a autorizar y que no haría reuniones. 

 

Concejal Ramírez, alude, entonces hay que seguir con la segunda opción, porque no vamos a 

dejar un proyecto que beneficia a más de tres mil habitantes, por una persona que no está 

interesada.     

 

Mariela Peña (SECPLAC), señaló que tenía cultivos más allá y que por normativa no podía poner en 

riesgo. 

 

Concejal Ramírez, a lo mejor el caballero no conoce la información y no quiere conocerla. 

 

Alan Robinson, hay que tratar que el proyecto no gire en torno a los canalistas, porque si nos 

centramos en eso vamos a perder. 

 

Alcalde, hemos hecho algunos contactos especialmente con don Robespierre, quien nos estaba 

dando otra opción, pero no era valedera para nosotros porque nos íbamos a demorar mucho más, 

se han hecho las instancias con vecinos para tratar de apurar este proyecto o el diseño del 

proyecto, bueno hay que ir avanzando de acuerdo a como se nos dan las condiciones.   

 

 

Mariela Peña (SECPLAC), continúa, reposición Posta Los Quillayes, nos falta subsanar las 

observaciones…. 

 

Alcalde, interviene, ¿Cuánto tiempo ha pasado desde que los fuiste a dejar? 

 

Dennis Fritz, responde, ha andado rápido jefe, pero la verdad, la verdad, hemos estado cortos de 

tiempo y eso lo dejamos hace una semana en el tintero…. 

 

Alcalde, interviene, ¿Cómo cortos de tiempo?  

 

 

Dennis Fritz, responde, lo estoy viendo solo. 

 

 

Alcalde, por eso me da como lata autorizarlos de repente a sus cursos, porque eso entra en 

desmedro a lo que nosotros estamos ejecutando, entiendo que Alan también está en un curso, tal 

vez esas cosas las pide la SUBDERE, pero va en desmedro del trabajo porque nos hace atrasar, 

porque aquí hay un  equipo envidiable, siempre lo he dicho porque le gustaría tenerlo a Rauco y a 

otras comunas.     

Hace tres semanas te vi Dennis que lo ibas a dejar, Vialidad no ha dado respuesta.  

 

 

Dennis Fritz, lunes o martes de la próxima semana lo estoy ingresando, una de las observaciones de 

fondo tiene que ver con las aguas lluvias, imagino que con eso quedará conforme la revisora, 

tampoco es tan densa, pero sí hay unas observaciones. 

 

 

Mariela Peña (SECPLAC), continúa, reposición edificio consistorial Sagrada Familia. 
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Concejal Quiroga, pregunta, ¿Cuál es la observación del puente de Trinidad? 

 

Mariela Peña (SECPLAC), responde, es un listado con observaciones, son como tres hojas. 

Continúa, conservación de vías urbanas en la comuna. 

 

Alcalde, sé que usted (Concejal Ramírez), hará la misma pregunta que haré yo. 

 

Concejal Ramírez, como sabe usted. 

 

Alcalde, fuimos aprobados con M$50.000.-, para la reparación de calles y veredas… 

 

Mariela Peña (SECPLAC), no tengo esa resolución alcalde. 

 

Concejal Ramírez, era cerca pero no lo mismo, cuando se hizo el catastro se consideraron las 

entradas a la Villa San Pablo y Esperanza Chica, porque la calle está rota… 

 

Mariela Peña (SECPLAC), responde, Miguel está viendo eso. 

 

 

Concejal Ramírez, eso quería saber, porque son los lugares más concurridos, de hecho solicitamos 

un reductor de velocidad que fue solicitado hace poquito, porque anda mucha gente a pie, 

gracias Miguel por considerar esos sectores. 

 

Mariela Peña (SECPLAC), construcción planta de tratamiento de Sagrada Familia. 

 

Alcalde, cuanto tiempo tienes para sacar las 6 o 7 observaciones. 

 

Alan Robinson, responde,  me propuse esta semana o principios de la próxima… 

 

Alcalde, interviene, necesito que ingrese antes al MIDESO, para que salga la última fecha al CORE, 

tengo la esperanza que aparezca ahora en octubre, para que le den prioridad número 1. 

 

Concejal Ramírez, porque hay un compromiso que se hizo en esta misma sala, donde se 

comprometieron los recursos para este mes, por eso estoy preguntando y esperando para saber 

qué es lo que hay.     Cuando trabajé en ese asunto hace mucho tiempo, de SECPLAC no tengo 

nada que quejarme, porque cuando estuve a cargo del servicio del agua tuve buenas referencias, 

Rosario excelente profesional y todos los que han llegado han sido un tremendo aporte, porque 

muchas veces no se sabe del trabajo que realizan y salen hablando mal de la persona que está a 

cargo del proyecto y que a echo bien el trabajo. 

 

Alcalde, por eso estoy diciendo hace bastante tiempo el apuro que tengo con este proyecto para 

aprovechar la llegada que tengo con el Intendente, porque va a estar dos más y después se va, 

por eso estoy chicoteando los caracoles, porque no sé cuál será la voluntad del próximo Intendente 

y no sé quién será. 

 

Mariela Peña (SECPLAC), continúa, los siguientes proyectos que voy a nombrar son los FRIL,  

mejoramiento estadio y gimnasio de Villa Prat,  Construcción pista actividad física escolar, comuna 

de Sagrada Familia, construcción paseo Lo Valdivia comuna de Sagrada Familia, construcciones 

camarines y reposición sede social club deportivo La Higuerilla, construcción plaza población 

Independencia comuna de Sagrada Familia, construcción centro diurno para el adulto mayor. 

 

Concejal Quiroga, pregunta, ¿En qué consiste el mejoramiento al gimnasio y sede de Sanatorio? 

 

Francisco Rocuant, responde, mejorar la cubierta al gimnasio, similar a lo que se hizo en Santa Rosa 

y habilitar la sede porque no tiene baños accesibles, cambio de luminarias completas. 
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PRIORIZACION CODIGO 
BIP 

NOMBRE PROYECTO FUENTE 
FINANCIERA 

RATE COSTO TOTAL 
(M$) 

COMENTARIOS 

SUBTÍTULO 29 ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS         

  30483486 ADQUISICION SISTEMAS FOTOVOLTAICOS 
COMUNA DE SAGRADA FAMILIA 

29 RS                       
31.353    

  

  40005173 ADQUISICION VEHÍCULOS PARA EL DAEM 
DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA  

29 RS                     
144.618    

  

  40014821 ADQUISICION DE AMBULANCIA AEA 29 RS                       
58.310    

  

  40016577 CAMION MULTIPROPOSITO 29   277.275 subsanando observaciones 

  30484465 CONSERVACION GIMNASIO LO VALDIVIA 
DE SAGRADA FAMILIA 

29 FI                       
99.043    

subsanando observaciones 

    REPOSICION DE VEHICULOS MUNICIPALES, 
SAGRADA FAMILIA 

29                       
100.000    

en elaboración 

    CONSERVACION CESFAM DE VILLA PRAT       en elaboración 

    CLINICA MOVIL       en elaboración 

              

              

SUBTITULO 31 INICIATIVAS DE INVERSIÓN         

  30402929 AMPLIACION Y MEJORAMIENTO SISTEMA 
APR RINCÓN DE MELLADO 

31 RS                     
580.406    

PREPARACION DE 
ANTECEDENTES PARA 
LICITACION 

    CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARIAS 
VILLA PRAT 

31     EN EJECUCION 

    REPOSICION POSTA LOS QUILLAYES 31                       
200.000    

FALTA LA APROBACION DE 
ACCESO EN VIALIDAD 

  30120213 REPOSICION EDIFICIO CONSISTORIAL 
SAGRADA FAMILIA 

31                       
196.362    

OBSERVADO GORE 
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  40009653 REPOSICION PUENTE TRINIDAD COMUNA 
DE SAGRADA FAMILIA 

31                       
517.491    

OBSERVADO GORE 

  30473011 CONSERVACION DE VIAS URBANAS, 
VARIOS SECTORES COMUNA SAGRADA 
FAMILIA 

31 EN REVISIÓN                       
70.627    

ENVIADO A SEREMI MINVU  

  30104704 MEJORAMIENTO Y ENTORNO PLAZA VILLA 
PRAT 

31                       
766.144    

ENVIADO A SEREMI MINVU  

  30483226 CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARIAS 
RINCON DE MELLADO 

31                         
78.000    

ENVIADO A SUBDERE, EN 
REVISION 

    CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARIAS 
LOS QUILLAYES 

      INICIO CONTRATO 01 DE 
AGOSTO 

    CONSTRUCCION PLANTA DE TRATAMIENTO 
DE SAGRADA FAMILIA 

      A REEVALUACION 

              

SUBTITULO 33  FRIL         

  40002222 MEJORAMIENTO ESTADIO Y GIMNASIO DE 
VILLA PRAT COMUNA DE SAGRADA 
FAMILIA 

FRIL RS                       
96.704    

CONVENIO FIRMADO 

  40010631 CONSTRUCCION PISTA ACTIVIDAD FISICA 
ESCOLAR, COMUNA DE SAGRADA FAMILIA 

FRIL RS                       
96.635    

CONVENIO FIRMADO 

  40012893 CONSTRUCCION PASEO LO VALDIVIA, 
COMUNA DE SAGRADA FAMILIA 

FRIL FI                       
96.437    

EN REVISION GORE 

  40013516 CONSTRUCCION CAMARINES Y 
REPOSICION SEDE SOCIAL CLUB 
DEPORTIVO LA HIGUERILLA, COMUNA DE 
SAGRADA FAMILIA 

FRIL RS                       
96.706    

RS 

    CONSTRUCCION PLAZA POBLACION 
INDEPENDENCIA, COMUNA DE SAGRADA 
FAMILIA 

FRIL POSTULADO                       
96.038    

EN REVISION GORE 

    CONSTRUCCION CENTRO DIURNO PARA EL 
ADULTO MAYOR 

FRIL     EN ELABORACION 

SUBDERE         

    ESTUDIO DEL MEJORAMIENTO Y 
AMPLIACIÓN SISTEMAS DE AGUA 

PMB ELEGIBLE                       
171.168  
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POTABLE, ALCANTARILLADO Y 
TRATAMIENTO DE AGUAS SERVIDAS APR 
EL CRUCERO 

    REPOSICION SEDE SOCIAL CLUB 
DEPORTIVO LOS GALÁCTICOS 

PMU ELEGIBLE                         
49.015  

  

    CONSTRUCCIÓN CUBIERTA MULTICANCHA 
SAN JOSÉ DE PETEROA 

PMU ELEGIBLE                         
59.947  

  

    REPOSICION SEDE CLUB DEPORTIVO SANTA 
ELENA 

PMU ELEGIBLE                         
53.486  

  

    REPOSICIÓN VEREDAS SANTA ROSA PMU ELEGIBLE                         
57.829  

  

    CONSTRUCCIÓN DE CANCHA DE PASTO 
SINTÉTICO Y CIERRE PERIMETRAL ESCUELA 
DE VILLA PRAT 

PMU ELEGIBLE                         
59.995  

  

    CONSTRUCCIÓN DE CANCHA DE PASTO 
SINTÉTICO Y CIERRE PERIMETRAL ESCUELA 
SANTA ROSA 

PMU ELEGIBLE                         
60.000  

  

    CONSTRUCCIÓN ILUMINACIÓN CANCHA 
JUVENTUD 

PMU ELEGIBLE                         
55.203  

  

    CONSTRUCCIÓN DE CUBIERTA E 
ILUMINACIÓN ESCUELA SANTA EMILIA 

PMU ELEGIBLE                         
59.999  

  

    REPARACIÓN DE BACHEOS EN ACERAS Y 
CALZADAS DE ORDEN COMUNAL, VARIOS 
SECTORES COMUNA SAGRADA FAMILIA 

PMU ELEGIBLE                         
50.293  

  

    CONSTRUCCIÓN PLAZAS BO ELIANA Y EBEN 
EZER 

PMU ELEGIBLE                         
59.999  

  

    CAMBIO DE LUMINARIAS, COMUNA DE 
SAGRADA FAMILIA 

ENERGIZACION ELEGIBLE                       
235.684  

  

    PLAN NACIONAL DE ESTERILIZACIONES, 
RESPONSABILIDAD COMPARTIDA 2019, 
SAGRADA FAMILIA 

PTRAC ELEGIBLE                         
23.000  

  

    CONSTRUCCIÓN ALCANTARILLADO 
PUBLICO VILLA SAN JOSÉ DE PETEROA Y 
ALREDEDORES DE RUTA K-180, COMUNA 
DE SAGRADA FAMILIA 

PMB EN REVISION 
URS 

                      
239.582  

EN REVISION URS 
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    DISEÑO DE ALCANTARILLADO Y 
PAVIMENTOS VILLA LOS HUERTOS 

PMB     falta proyecto de acceso y 
paralelismo 

    CONSTRUCCIÓN SOLUCIONES SANITARIAS 
HUALEMU Y SANATORIO-HIGUERILLA, 
COMUNA DE SAGRADA FAMILIA 

PMB EN REVISION 
URS 

                      
140.902  

EN REVISION URS 

    REPOSICIÓN SEDE SOCIAL SANTA HELENA 
CON H 

PMU OBSERVADO 
URS 

                        
49.416  

 1.- Unificar los diferentes 
presupuestos y 
especificaciones técnicas de 
manera que sea solo 1 
documento de cada uno. Subir 
Presupuestos y EETT en donde 
se indica en plataforma. 2.- En 
factibilidades adjuntar 
certificado DOM de que 
cumple con OGUC y normativa 
vigente 3.- Adjuntar 
factibilidad de agua potable y 
alcantarillado emitido por la 
empresa concesionaria o APR. 
De no contar con 
alcantarillado, presentar 
solución particular aprobada 
por salud. Para el proyecto de 
agua potable debe venir 
aprobado por el APR. 4.- 
Considerar extender el radier 
de acceso hasta la línea oficial 
de la propiedad 5.- Faltan 
firmas en planos. 6.- 
Dimensiones de cadenas y su 
enfierradura no concuerdan 
con planta de estructura 7.- 
Agregar cantidades a cuadro 
de simbología lamina eléctrica 
8.- Enchufes simples, no se 
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están considerando en 
presupuesto eléctrico 9.- En 
EETT se indica vigas pilares y 
cadenas con H-20 y en ptto. H- 
25, corregir EETT 10.- 
Cerámica de piso en EETT 
indica 30 x 30 y luego 60 x 60, 
corregir 11.- Los artefactos del 
baños deben ser los modelos 
que cumplan con el DS.50.- 
12.- Definir calidad de 
hormigón en rampa acceso, 
indica 2 calidades diferentes y 
debe ser coherente con EETT 
13.- Revisar itemisado de eett 
en ítem 6.4en adelante 14.- 
incorporar lamina en donde se 
muestren las obras exteriores 
y de paisajismo, como la 
soleras tipo B, áreas de pasto 
y superficie a enmendar, 
ubicación de árboles y 
cubresuelos, etc. 15.- 
considerar al menos 1 
estacionamiento que cumpla 
con DS. 50.- 

    AMPLIACIÓN SEDE SOCIAL POBLACIÓN 
SANTA ANA 

PMU OBSERVADO 
URS 

                        
54.653  

 1.- Adjuntar KMZ 2.- Falta 
Dominio 3.- Pendientes de 
12% para rampa acceso no 
debe superar los 1,5 metros 
de longitud, disminuir. 4.- 
Gastos generales y utilidades 
no debiesen superar el 25%, 
corregir o justificar. 5.- 
Adjuntar certificado DOM que 
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estacionamiento de 
discapacitados cumple 
normativa vigente y una 
aprobación de transito por 
ubicación de estacionamiento. 
6.- Faltan Firmas en planos 

    CONSTRUCCION SEDE SOCIAL EL DURAZNO PMU      1.- Completar factibilidades 
de acuerdo a guía operativa 
vigente, falta kmz, 
antecedentes del terreno 
factibilidad de agua, fotos, etc. 
2.- Presentar solo 1 
especificación técnica y esta 
debe contener todos los ítems 
y el mismo n° que el 
presupuesto. 3.- Para agua 
potable y alcantarillado rural 
debe venir proyecto aprobado 
por Servicio de Salud 4.- 
Letrero de obra debe ser el 
vigente con eslogan "chile en 
marcha" 5.- el fondo de los 
antecedentes técnicos se 
revisaran una vez se cumpla 
con los requisitos mínimos de 
presentación de proyecto 
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    MEJORAMIENTO GIMNASIO Y SEDE 
SANATORIO, COMUNA DE SAGRADA 
FAMILIA 

PMU OBSERVADO 
URS 

                        
59.998  

1.- Dominio debe ser máximo 
1 año de antigüedad 2.- Faltan 
firmas en planos 3.- falta 
lamina y memoria 
accesibilidad 4.- formato de 
letrero de obras debe ser el 
vigente 5.- Espesor del radier 
proyectado no es coincidente 
entre planos y EETT 7.- 
incorporar plano de cerchas, 
pilares y vigas metálicas a 
construir en el proyecto 9.- 
Adjuntar memoria de cálculo 
10.- Marcar el corte x-x¨ en 
planta 11.- Marcar viga 
reticulada en planos (planta) 
12.- Marcar pilares en planta, 
P103 no se encuentra ¿? 13.- 
acotar sede, al menos 
intervención a realizar en 
tabiquería, revisar m2 14.- 
PMU no paga permisos ni 
aprobaciones, eliminar partida 
3.4 y 3.6, incluir costos en 
gastos generales 15.- El panel 
de 12 watts es sobrepuesto o 
embutido? 16.- Faltan 
especificaciones técnicas de 
partidas de presupuestos 
eléctrico y sanitario 17.- N° de 
luces de emergencia e 
interruptores no son 
coincidente entre planos y 
presupuesto 18.- plazo no es 
coincidente entre la carta 
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gantt que se adjunta y lo 
indicado en la plataforma 

    CONSTRUCCION CUBIERTA DE 
MULTICANCHA Y AREA SECTOR LO 
VALDIVIA 

PMU     En Elaboración 

    CONSTRUCCION GRADERIAS CANCHA 
RINCON DE MELLADO 

PMU REVISION URS                         
50.986  

  

    CONSTRUCCIÓN CUBIERTA MULTICANCHA 
ESCUELA LA HIGUERILLA 

PMU OBSERVADO 
URS 

                        
59.999  

  

    CONSTRUCCIÓN CUBIERTA MULTICANCHA 
SOL NACIENTE 

PMU EVALUACION 
TECNICA 

                        
59.995  

  

    AREA VERDE RINCON DE MELLADO - 
SANTA ELENA 

PMU     pendiente para elaboración 

    AREA VERDE DIEGO PORTALES - VILLA 
VALLE VERDE 

PMU     En Elaboración 

    SEDE SOCIAL ADULTO MAYOR LOS 
QUILLAYES 

PMU     En Elaboración 

    CONSTRUCCION COMPAÑÍA DE 
BOMBEROS DE LA ISLA 

PMU     pendiente para elaboración 

    CONSTRUCCION SEDE SOCIAL JUNTA DE 
VECINOS N° 5 

PMU     En Elaboración 

    CSS VARIOS SECTORES COMUNA DE 
SAGRADA FAMILIA (SOLUCIONES 
INDIVIDUALES) 

PMB     pendiente para elaboración 

    CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARIAS 
ALCANTARILLADO Y PTAS COLIN 

PMB EN EJECUCION                         
54.800  

en inspección técnica 
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    ELABORACION PLAN DE DESARROLLO 
COMUNAL 

      ETAPA FINAL  

    SISTEMA DE ALCANTARILLADO BO Y 
ELIANA 

PMB EN 
ELABORACION 

    

              

DIRECCION DE OBRAS HIDRAULICAS         

    SISTEMA  APR SANTA LEONOR, VALLE 
VERDE, REQUINGUA Y TODOS LOS SANTOS 

              731.000    ESTUDIO HIDROGEOLOGICO 
POR AGUAS NUEVO SUR 

              

MINISTERIO DE VIVIENDA Y URBANISMO         

  30104704 ELABORACION PLAN REGULADOR 
COMUNAL DE SAGRADA FAMILIA 

SECTORIAL             142.000    PRES/FONDO CONCURSABLE 
ESPACIOS 
PÚBLICOS/RECONSTRUCCION 
SISMO 2010 

    PLAZAS SOCIALES PABLO NERUDA, HUASO 
CORREA, VILLA EL BOSQUE 

      en elaboración 

              

SECTORIAL - IND         

    CONSTRUCCION POLIDEPORTIVO SAGRADA 
FAMILIA 

      en elaboración de perfil 

              

SERVIU         

    PAVIMENTACION VILLA LAS NIEVES PAV PARTICIP                       
282.000    

APROBADO VIALIDAD, EN REV 
SERVIU 

    PAVIMENTACION VILLA LA HIGUERILLA PAV PARTICIP                       
132.000    

APROBADO VIALIDAD, EN REV 
SERVIU 

              

SECTORIAL - SALUD         

  30432990 REPOSICION CON RELOCALIZACION 
CESFAM SAGRADA FAMILIA 

SECTORIAL RS                       
90.399    

FALTA FACTIBILIDAD, LA ESTA 
REVISANDO EL 
ADMINISTRADOR 
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MUNICIPAL         

    CONSTRUCCION ALCANTARILLADO Y PTAS 
SANATORIO 

MUNICIPAL EN EJECUCION                         
55.863  

Inaugurar 

    REPOSICION LUMINARIAS PLAZA SAGRADA 
FAMILIA 

MUNICIPAL EN 
ELABORACION 

  En elaboración 

    DISEÑO CAMAPANARIO Y ACCESO CAPILLA 
MARIA INMACULADA LA ISLA 

MUNICIPAL EN 
ELABORACION 

  En Elaboración 

LOTEOS         

    REGULARIZACIÓN GRUPO JUVENTUD 2000 MUNICIPAL RESUELTO    A espera de ingresar a 
SEREMIS 

    REGULARIZACIÓN GRUPO LOS JAZMINES MUNICIPAL     En elaboración 

    REGULARIZACIÓN GRUPO EUGENIO TAGLE MUNICIPAL     En elaboración 

    REGULARIZACIÓN GRUPO NAZARETH MUNICIPAL     En elaboración 

    REGULARIZACIÓN GRUPO LOS ENCINOS MUNICIPAL     En elaboración 

       

PROYECTOS EN EJECUCIÓN          

  FRIL  CONSTRUCCIÓN PLAZAS LA ISLA  GORE                           
91.164  

En ejecución  42 % avance se 
entrega el 28 de octubre 

  PMU AMPLIACIÓN SEDE POBLACIÓN ESPERANZA 
CHICA 

SUBDERE   59.999 En ejecución 75% avance se 
entrega el 11 de octubre 

 

 

  



 

31 

Concejal Díaz, alude, tantas sedes. 

 

Mariela Peña (SECPLAC), toda las construcciones de sedes son requerimientos que han llegado 

dirigidas al alcalde por parte de la comunidad. 

 

Alcalde, las comunidades son las que piden. 

 

 

Concejal Díaz, las comunidades son como los niños alcalde, siempre van a pedir y pedir, no porque 

pidan quiere decir que sea necesario. 

 

 

Concejal Ramírez, una conversación que tuve con el presidente de Colín, me comentaba que 

desde el puente de Los Arrayanes se iba a descargar en la planta que se haría para Colín. 

 

 

Dennis Fritz, eso lo analiza el Ingeniero y ve cual es la mejor alternativa técnica económica, a 

donde exista una red  de agua potable de una u otra Cooperativa sea parte de su alcantarillado… 

 

Concejal Ramírez, interviene, eso quería tenerlo claro, porque ellos tienen esta confusión, no les he 

dicho nada porque quería escucharlos de los técnicos, de ustedes. 

 

Dennis Fritz, tuvimos reunión con el presidente y el consultor, porque el alcantarillado tal vez de 

hacia su alcantarillado. 

 

Concejal Ramírez, me quedé callado no quise discutirle nada, porque por ley le corresponde a 

Sagrada Familia hacerse cargo del tema, porque llega prestando el servicio de agua allá.  

 

 

Mariela Peña (SECPLAC), lo otro es la elaboración del PLADE, pronto tendremos que presentarlo al 

Concejo.  

Sistema de alcantarillado Villa Bo y Eliana.  

 

Los otros son proyectos sectoriales, no son recursos provenientes de la SUBDERE, GORE, en algunos 

casos los vemos nosotros y otros son elaborados por los servicios. 

 

ELABORACION PLAN REGULADOR COMUNAL DE SAGRADA FAMILIA 
PLAZAS SOCIALES PABLO NERUDA, HUASO CORREA, VILLA EL BOSQUE. 
 
 
Concejal Díaz, tengo una duda Mariela, ¿Porque dice en elaboración? 

 

Mariela Peña (SECPLAC), responde, porque no lo elaboramos nosotros, mandamos los puntos de 

referencia recorrimos los puntos con la SEREMI y se incorporaron dentro de las plazas sociales. 

 

Concejal Díaz, el otro día le pregunté al alcalde,  que pasaba con esto porque llevamos varios 

años, porque es mejor que nos dijera el alcalde que no hay recursos, así nosotros buscamos con los 

vecinos los recursos por otro lado, ¿Se acuerda que se lo dije? Usted me dijo, nosotros lo vamos a 

ver, pero han pasado varios años. 

 

Alcalde, alude, el año pasado recién cambiamos para hacer una plaza y no la sede social. 

 

Mariela Peña (SECPLAC), no es factible hacer una sede, solamente área verde, eso lo dijimos el 

año pasado. 

 

Concejal Díaz, lo tengo claro hace bastante tiempo.   La idea es averiguar si van a llegar los 

recursos, si dicen sí pero en cinco años más,  porque o sino planto el pasto yo y los árboles, o sino 

para buscar otra fuente de financiamiento se lo dije la otra vez al alcalde, a través de un proyecto 

del Fondo del Presidente de la República es más rápido, financiamiento en forma directa.   O sino  



 

32 

para sacarlo de ahí y verlo por otro lado. 

SECTORIAL - IND 

CONSTRUCCION POLIDEPORTIVO SAGRADA FAMILIA 

 

Mariela Peña (SECPLAC), continúa, ayer estuvimos en SERVIU con los chicos por los proyectos de 

pavimentación participativa Villa Las Nieves y La Higuerilla,  ambos proyectos están aprobados por 

Vialidad, están ingresados al SERVIU, los chicos se han sacado la mugre con estos proyectos, han 

estado hasta las doce de la noche, son varios equipos Dennis el Ingeniero, Rosario, Fabián y 

Miguel, los últimos son los dibujantes, el resto del equipo apoyando en imprimir porque esto ha sido 

bien rápido, hemos recorrido amistades en Talca para que la cartera no quede tan abajo y suba 

más rápido en las revisiones. 

 

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Han realizado encuesta? 

        

Mariela Peña (SECPLAC), responde, ayer en la mañana estuvimos con SERVIU,  mandamos las 

últimas observaciones. 

 

Alcalde, cuando vayan a SERVIU hagan todas las preguntas. 

 

Concejal Quiroga, estábamos viendo con el alcalde el pavimento participativo para la población 

Renacer de Sanatorio, pero al parecer no está incluido. 

 

Dennis Fritz, señala, se anegó  ese pasaje en el verano se rompió un canal, lo fuimos a ver con don 

Pato, y analizamos cuando se podía hacer la reposición de ese pavimento, hice las 

averiguaciones en SERVIU y no puede ser participativo, porque es existente no puede ser 

reposición. 

 

Concejal Quiroga, porque el problema pasa donde está el área verde, porque se iba a entubar 

ese sector. 

 

Dennis Fritz, explica es la descarga de agua lluvia, es la  única solución que tiene porque el canal 

que recibe es superficial, si entubas no te va a dar la cota, pero está incluido el proyecto y lo hace 

el MINVU, sino saliera hay que verlo por otra vía. 
 

Mariela Peña (SECPLAC), continúa, SECTORIAL – SALUD, REPOSICION CON RELOCALIZACION 

CESFAM SAGRADA FAMILIA, acá  nos falta solamente la factibilidad de agua potable que está 

viendo el administrador. 

 

Administrador Municipal, esta para firma. 

 

Mariela Peña (SECPLAC), por eso me falta la factibilidad. 

Y con recursos municipales 

CONSTRUCCION ALCANTARILLADO Y PTAS SANATORIO 

REPOSICION LUMINARIAS PLAZA SAGRADA FAMILIA 

DISEÑO CAMPANARIO Y ACCESO CAPILLA MARIA INMACULADA LA ISLA 
 
Mariela Peña (SECPLAC), señala, Angélica, ha tenido que cooperar a la gente de los loteos. 

 

Angélica Méndez, señala, el grupo de Juventud 2000  ya tiene todas las carpetas listas para hacer 

el ingreso a Talca, Los Jazmines también está casi terminado…. 

 

Concejal Quiroga, en el grupo Juventud 2000 lo vimos junto al alcalde y otro profesional, ahí 

habían familias que impedían al resto postular, ¿Qué pasó con eso? 

 

Angélica Méndez, responde, ahora está todo el grupo de acuerdo… 

 

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Vendieron? 
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Angélica Méndez, responde, no, sólo como que cedieron algunos derechos, el año pasado eran 

26 y ahora son 21 socios, todos ellos estaban de acuerdo con el ingreso de las carpetas.    

Estamos trabajando con el grupo Eugenio Tagle, Villa Nazaret, quienes tuvieron una complicación 

porque postularon a subsidio, estaban viendo el tema con la EGIS pero están realizando la 

recopilación de los documentos  y Los Encinos esta semana vamos a realizar el levantamiento. 
 

Concejal Quiroga, pregunta, ¿De dónde es ese grupo? 

 

Angélica Méndez, responde, está un poco antes del colegio de Peteroa a mano izquierda. 
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7.-  Incidentes. 
   

1.- Concejal Andrés Díaz   
 
 ¿En qué estado se encuentra el leasing? 

 
Alcalde, responde, estamos esperando solamente el nuevo presupuesto. 

 

Concejal Díaz, porque sin eso no se puede hacer nada de lo que está en carpeta.  

 

 

Concejal Andrés Díaz   
 
 Se acuerda que la vez pasada pedí que viniera este martes la señora Marisol Moraga.  

 
Alcalde, responde, el próximo martes viene al Concejo a exponer.  

 

 

Concejal Andrés Díaz   
 

 Recordar que están pendientes los informes que solicité al DAEM, la asignación por título de 

los profesores y el descuento a los profesionales del PIE. 

 

 Supe que está funcionando la oficina de Medio Ambiente, sería bueno que también hiciera 

una exposición sobre el tema de la basura, contaminación y todo eso.  

 

Alcalde, quiero presentar un proyecto para evitar que vaya el camión limpia fosa a botar, porque 

el próximo año van a empezar a cobrar por descarga, no mensual como se está haciendo ahora.  

 

 
 
 
 
2.- Concejal Claudio Ramírez 
 

 Alcalde la otra vez cuando tuvimos una reunión acerca de que se haría la ordenanza 

municipal y todo el tema, qué posibilidades hay claras que en el bandejón central de 

nuestro pueblo que es la calle principal,  los letreros que están frente al colega Toledo, tapan 

la visualización de la gente, no se debiera autorizar colocar ahí, en la mañana muchos 

furgones que van al trabajo pasan a comprar el pan a la panadería y para la salida no 

tienen vista, de repente vamos a tener un accidente, el 18 de septiembre ya fue y todavía 

están anunciando, si les dieron permiso y pasó el 18 sáquenlos porque todavía están y tapan 

la visión de las personas, entonces yo creo que hay que poner un párale,   porque cuando 

tengamos un accidente ahí recién vamos a reaccionar, se puede enviar una notificación al 

caballero. 

 

 Estuve en Santa Adriana el otro día, el tema lo conversé con don Enzo acá y la sede social 

está muy bonita y todo, ellos me hicieron una acotación para que la consultara, el tema de 

los cercos al parecer están corridos los sitios y el cerco de la sede abarca un pedazo de la 

calle, porque de acuerdo al plano así debía quedar, ese es el tema que tienen ellos porque 

ahora les queda salida para un vehículo, porque ahora el camión no entra hasta adentro 

porque la reja que es perimetral quedó salido, de acuerdo al plan que tiene el Ingeniero 

corresponde, una persona que fue dirigente dijo que nosotros no hacíamos la pega y todo, 

le dije tú por casualidad presentaste este problema a la municipalidad por escrito para 

consultar que necesitabas que te revisaran este terreno, me respondió no, entonces la 

municipalidad no tiene idea, entonces porque no te acercas para que vengan a verificar lo 
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que estás haciendo, porque es fácil hablar le dije yo, pero si tú no hiciste la pega  no es 

problema de nosotros, para que lo tengan pendiente. 

 

 Lo otro alcalde, la señora y presidenta de ese lugar (Santa Adriana), dice que se iba a 

colocar unos tubos frente a la sede que pasa la reguera, le habían dicho que estaban 

comprados…. 

 

Alcalde, interviene, vamos a ver si los van a instalar ellos, tenemos que conversar. 
 
Concejal Ramírez, para decirles que están comprados. 

 

     

 

Concejal Claudio Ramírez 
 

 El otro día cuando estuvo Vialidad se habló el tema, lo dijo don José González, el tubo que 

se iba a colocar más arriba al llegar a Santa Adriana, Vialidad estuvo arreglando un poco 

pero dejó puras piedras, quieren saber cuándo termina, yo les dije que Vialidad era así que 

empezaba un trabajo y venía después al mes a terminar, es como lo que pasaba en Los 

Quillayes, para poner una baranda de arriba abajo estuvieron más de un mes, les dije que 

vienen de pasada y se van, considerarlo también. 

 

 Lo otro alcalde consultar cómo va el proyecto de los Naranjos, el estanque que se va a 

construir. 

 

Alcalde, eso lo tiene Felipe. 

 

Concejal Ramírez,   ellos hicieron el diseño, pero como iría la postulación. 

 

 
 

Concejal Claudio Ramírez 

 

 Hace tiempo que estamos con el tema de los teléfonos alcalde, no suena nada, yo conversé 

con la Anita hace un tiempo, pero ella está esperando que se dé la autorización acá, que lo 

hiciéramos a través de los incidentes…. 

 

Concejal Díaz, interviene, parece que no tienen fondos ahí, hay que verlo con los fondos que 

tenemos los concejales porque no hemos gastado ningún peso, ahí está toda la plata… 

 

Alcalde, interviene, hay que hacer una modificación. 

 

Concejal Ramírez, ese es el tema para que usted lo autorice y la señora Blanca pueda hacer un 

oficio y enviarlo en este caso al departamento de Finanzas. 

 

 

 

 

 

 

3.-  Concejal Osvaldo Jorquera 
 

 No está presente en el momento de los incidentes. 
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4.- Concejal José González  
 

 Ausente. 

 
 
5.- Concejal Alen Quiroga 
 

 Alcalde quería saber sobre el paradero que están construyendo en el Descanso, ¿Es 

mediante Vialidad? 

 

Alcalde, responde, no, lo está haciendo la municipalidad. 

 
Concejal Quiroga, de acuerdo a la ubicación ¿Quién vio eso? 

 

Alcalde, responde, Patricio Gutiérrez. 

 

Concejal Quiroga, está justo en la curva tiene solamente el radier hecho, ¿Estará bien la 

ubicación?, los vecinos me hicieron la consulta. 

 

Alcalde, responde, tienen la mala costumbre de hacer algo sin consultarle al alcalde.  

 
Concejal Quiroga, le haré llegar esas fotos alcalde, porque solamente está el radier. 

 
 

Concejal Alen Quiroga 
 

 Quiero ver el tema que estaba hablando Andrés, en varios sectores donde se ha 

organizado el tema de los plásticos, ver opción de instalar recolectores para los vidrios.   

 

 ¿Cuándo es el pago de los Honorarios? 

 

Alcalde, responde, se paga desde el 1 al 5 de cada mes, muchas veces se demoran en entregar el 

informe. 

 

 

 

Concejal Alen Quiroga 

 
 Que pasa don Enzo, hay un tema con los eléctricos, porque están exigiendo un pago por 

trabajar en la noche.  

 

Alcalde, tienen claro que a ellos se les pagará una cantidad por los días y saben lo que se va a 

demorar, sale en una parte del contrato, al que te dio la información dile que está en el mundo 

público  y no en el mundo privado, una de las cosas que no hizo él en el informe es sacar fotos 

cuando estaba trabajando. 

 

Concejal Quiroga, quiero ver la parte del contrato, porque si voy a hablar hacerlo con fundamento. 

 

Alcalde, no importa lo que diga el contrato, porque ellos están en el mundo público y antes de 

hacer el pago tenemos que pasar por Control Interno y por todas las cosas que está pidiendo hoy 

la Contraloría, nosotros estamos mucho más quisquillosos en el tema de los pagos especialmente y 

con los funcionarios.  Algunas actividades vamos a tener que dejarlas de lado,  porque la gente se 

va aburrir donde se les va a pedir tanto respaldo. 
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Concejal Alen Quiroga 

 

 El concejo pasado me dijo que le recordara hoy por el proyecto de luz que esta RS. 

 

Alcalde, estamos viendo y ahora estamos subiendo el proyecto donde están las otras luminarias 

como esta RS, estamos buscando financiamiento. 

 

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Hicieron el cálculo que decía el colega? 

 

Alcalde, responde, si tu vez la luz en la noche tiene que estar al máximo en luminosidad, tenemos 

que medir la luminosidad por ejemplo si dice el contrato, no lo conozco, pero si dice de 100% y me 

está marcando un 30%, quiere decir que la empresa no está cumpliendo, cortar el contrato y chao. 

  

 

Concejal Quiroga, de Correa Albano a RR alcalde, hay tres paneles solares y a las once de la 

noche están apagados, tiene buena separación para instalar luminarias, pero el trayecto de las tres 

es muy bajo, porque todavía transita gente a pie de Santa Rosa a Sanatorio. 

Lo otro en la iglesia católica de Santa Rosa a Correa Albano, hay dos luminarias seguidas que están 

apagadas hace tres días.  ¿Quién ve eso? Elecnor. 

 

Alcalde, responde, Elecnor. 

 

Administrador Municipal, tiene el número de poste. 

 

Concejal Quiroga, lo saco y se lo envío. 

 

 

 
 
6.- Concejal José Toledo 

 
 ¿Cuántos años quedan con la empresa Elecnor? 

 

Alcalde, responde, como dos años y medio, por eso es importante medir la luminosidad y cortar el 

contrato con Elecnor. 

 

 

Concejal José Toledo 

 

 ¿Quedan horas de máquina motoniveladora? Había pedido hace un tiempo para que 

pasaran en el camino de Puyo. 

 

Alcalde,  responde, vamos a pedir más horas. 

 

Se va entregar el presupuesto díganme ustedes, el viernes a qué hora pónganse se acuerdo. 

 

Concejal Díaz, responde, a las seis, porque es entregarlo solamente. 
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ACUERDOS DE CONCEJO MUNICIPAL 

2016  -  2020 

243° Sesión Ordinaria 

Martes 1 de octubre de 2019 

 
 

 Primer y Único  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe,  Certifica 
la Aprobación para la adquisición de una ambulancia a través de la modalidad de compra, Convenio Marco, 
entre la empresa Hyundai vehículos comerciales Chile S.A., y el Municipio, convención que supera las 500 
U.T.M., de acuerdo a lo expuesto en la Ley N°18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, en su 
artículo 65, letra j,  según presentación realizada por doña Ingrid Ormazábal Muñoz, Encargada de 
Licitaciones Públicas D.A.F. y don Rodrigo Ramírez Santander,  Encargado de Convenios Depto. de Salud.  y 
a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por 
la mayoría de los señores Concejales presentes en la 243° Sesión Ordinaria del día martes 1 de octubre de 
2019. 
 
 
Concejal Jorquera,  vota sí. 
 
Concejal González,  ausente. 
 
Concejal Quiroga, vota sí. 
 
Concejal Toledo, vota sí. 
 
Concejal Díaz, vota sí.  
 
Concejal Ramírez, vota sí. 
 
Alcalde, vota sí. 
 
Esta votación queda registrada como Primer y Único  Acuerdo de Concejo Municipal. 
 
Se otorga este Certificado a la Oficina de Adquisiciones de la Dirección de Administración y Finanzas, al 
Departamento Comunal de Salud, con copia al Administrador Municipal. 
 
 
En Sagrada Familia, a un día del mes de octubre  de 2019.  
 
 
 
 
 

         BLANCA RUZ AGUILERA 
         SECRETARIA MUNICIPAL  

       Y 
                                MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
BRA/ach 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

39 

Se levanta la sesión en nombre de Dios, siendo las 10:50 horas del día martes 1 de octubre  de 2019.     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  BLANCA RUZ AGUILERA                                                                    MARTIN ARRIAGADA URRUTIA                

 SECRETARIA  MUNICIPAL                                                                                      ALCALDE  

        Y                                             Y 

       MINISTRO DE FE            PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL 

                 DEL 

   CONCEJO  MUNICIPAL                     

 

 

 

MAU/BRA/ach 

 
Distribución:  

Sr. Alcalde 

Sres. Concejales (6)  

Secretaría Municipal 

Administrador Municipal 

Oficina de Actas Concejo Municipal  

 

Las intervenciones completas emitidas por los Sres. Concejales respecto a los temas tratados en esta Sesión 

quedan registradas en el Audio Nº243°.  


